
  
 
 

 
 

CITTÀ  DI  BAGHERIA 
Provincia di Palermo 

 
COPIA  DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 
 
N. 06 del Registro 
 
DATA: 04.02.2015 

OGGETTO: O.d.G. n.13 del 5-11-2014 del consigliere Di 
Stefano Domenico “Ampliamento cimitero”. 

 
 
L’anno duemilaquindici, il giorno quattro del  mese di febbraio, alle ore 10:20, nel Palazzo di 
Città, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta ordinaria per trattare l’argomento posto 
all’ordine del giorno di cui alla determinazione del Presidente del Consiglio comunale n. 3223 del 
22 gennaio 2015,  ritualmente notificata a tutti i Consiglieri Comunali ed in prosecuzione del 
03/02/2015. 
 
Consiglieri assegnati al Comune  n° 30  
Consiglieri in carica   n° 30 
Il Presidente dispone l’appello nominale, da cui risulta quanto segue: 
 
N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass. N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass.

1 TRIPOLI FILIPPO MARIA x 16 GIAMMARRESI GIUSEPPE x
2 AIELLO PIETRO x 17 SCARDINA VALENTINA x
3 DI STEFANO DOMENICO x 18 VELLA MADDALENA x
4 MAGGIORE MARIA LAURA x 19 AIELLO ALBA ELENA x
4 AMOROSO PAOLO x 20 CIRANO MASSIMO x
6 RIZZO MICHELE x 21 CHIELLO GIUSEPPINA x
7 TORNATORE EMANUELE x 22 AIELLO ROMINA x
8 ALPI ANNIBALE x 23 FINOCCHIARO CAMILLO x
9 GARGANO CARMELO x 24 VENTIMIGLIA MARIANO x

10 LO GALBO MAURIZIO x 25 CASTELLI FILIPPO x
11 D'AGATI BIAGIO x 26 D'ANNA FRANCESCO x
12 BARONE ANGELO x 27 GIULIANA SERGIO x
13 GIAMMANCO ROSARIO x 28 BELLANTE VINCENZO x
14 CLEMENTE CLAUDIA x 29 BAIAMONTE GAETANO x
15 MAGGIORE MARCO x 30 PALADINO FRANCESCO x

 
Consiglieri presenti  n.22          Consiglieri assenti n. 08 

 
Risultato legale il numero degli intervenuti, assume la Presidenza il Presidente del Consiglio 

comunale Claudia Clemente. 

Assiste il Segretario Generale, dott. Eugenio Alessi.  



 

CITTÀ  DI  BAGHERIA 
Provincia di Palermo 

                                               Verbale della seduta 

 
 
-Seduta ordinaria del Consiglio comunale; 
 
-Adunanza  Pubblica; 
 
-Partecipa il Segretario generale del Comune, dott. Eugenio Alessi; 
 
-Si dà atto del numero dei presenti per cui si dichiara valida la seduta ai sensi  dell’art. 49 
dell’O.R.E.LL. approvato con legge regionale n. 16/63; 

 
Designati in qualità di scrutatori, durante le sedute precedenti, i consiglieri: 

• Tripoli Filippo Maria 
• Sergio Giuliana 
• Maggiore Marco 

 
Per l’amministrazione sono  presenti gli assessori Tripoli Luca e Maggiore M.L.. 

 
Consigliere Di Stefano D.co: - sull’ordine dei lavori – chiede all’aula di salutare augurandogli un 
“in bocca al lupo”, con un affettuoso applauso, il neo eletto Presidente della Repubblica on. 
Sergio Mattarella. Coglie l’occasione anche per ricordare il politico bagherese, il sen. Andrea 
Zangara, da sempre vicino all’on.Mattarella. 

 Entra il consigliere Scardina (presenti VENTITRE’). 

Prima di andare avanti con i lavori, il Presidente informa l’aula, visto che è il primo Consiglio utile,  
che è pervenuta una nota da parte del dott. Antonino Mineo con cui rassegna le proprie 
dimissioni da Presidente del Collegio dei revisori dei conti del Comune di Bagheria. 

Quindi si prosegue con il prelievo richiesto dal cons.D’agati durante l’ultima seduta di Consiglio 
comunale. 

Consigliere D’Agati Biagio: reitera la richiesta di prelievo del punto n.5 posto all’ordine del giorno 
avente ad oggetto “O.d.G. n.13 del 5/11/2014 del cons. Di Stefano Domenico – Ampliamento 
cimitero”. 

A questo punto il Presidente pone in votazione la superiore proposta di prelievo che viene 
approvata all’unanimità dei n. 23 consiglieri presenti e votanti. 

Il Presidente introduce il punto n.5 avente ad oggetto “O.d.G. n.13 del 5/11/2014 del 
cons. Di Stefano Domenico – Ampliamento cimitero”. Indi invita il proponente a presentarlo. 

Consigliere di Stefano Domenico: legge ed illustra l’O.d.G. (all.1). Prosegue sostenendo 
che la situazione del Cimitero è indecorosa ed è peggiorata motivo per cui propone, con 
l’O.d.G. testè letto, una variante al P.R.G. che permetta un ampliamento del cimitero affinché si 
risolva il problema. Gli risulta che detta variante sia compatibile con il Piano regolatore e con il 
Piano stralcio di Aspra per cui ritiene che ci siano tutte le carte in regola per portarla avanti. 
Evidenzia che in passato anche il M.5.S. aveva avanzato una proposta del genere, pertanto, 



ritiene che ci siano tutte le condizioni affinché l’Amministrazione possa predisporre l’atto  e che il 
Consiglio possa approvarlo all’unanimità.  

Esce il consigliere/assessore Maggiore M.L. ed entra il consigliere Giammanco (presenti 
VENTITRE’). 

Assessore all’urbanistica Luca Tripoli: ringrazia, preliminarmente, il consigliere Di Stefano perché 
con questo O.d.G. dà l’opportunità di parlare di questo importante argomento. Sostiene che 
oggi si sconta la mancata programmazione delle amministrazioni precedenti ma, al di là, di ciò 
ritiene che l’obiettivo comune è quello di fare l’ampliamento. Riferisce di un suo atto d’indirizzo 
presentato ancora prima dell’O.d.G. in discussione. Ritiene che non sia necessaria alcuna 
variante urbanistica in quanto, come ha ben detto il consigliere Di Stefano, il Piano Stralcio è 
compatibile con il PRG, basta solamente eseguire un progetto. Dà ulteriori informazioni 
prettamente tecniche. Ha chiesto agli uffici, anche con diversi solleciti,  di realizzare il progetto 
che ancora attende di visionare. Comunque la volontà dell’Amministrazione è quella di fare un 
progetto di ampliamento che però ha bisogno di una valutazione ambientale strategica che è 
anche quella del PRG. Evidenzia che è necessario un po’ di tempo per la realizzazione di questo 
progetto in virtù del fatto che ad oggi mancano diversi tecnici in forza al Comune. 

 Entra l’assessore Puleo M. . 

Consigliere Tripoli Filippo M.: Si rammarica che l’assessore abbia esordito dicendo al consigliere 
Di Stefano che non era necessario il suo O.d.G. perché già si era provveduto, però poi dice che 
ancora non c’è alcun  progetto e dà la colpa agli uffici che disattendono i suoi atti di indirizzo. 
Ritiene che l’assessore non abbia ancora ben compreso il ruolo che riveste. Prosegue 
chiedendo se le pratiche di inumazione, fatte da luglio ad oggi, siano conformi alla legge e 
dichiara che se non avrà risposta presenterà una interrogazione in merito. Ritornando all’O.d.G. 
sostiene che c’è una fortissima necessità di ampliare il cimitero e pensa che se non si porterà il 
PRG a Bagheria sarà difficile realizzare ciò. Pertanto, invita l’Amministrazione, in quanto 
responsabile, ad attivarsi presso la Regione per riportare il PRG a Bagheria che è necessario oltre 
che per il cimitero anche per fare risvegliare, in parte, l’economia della città. Conclude 
ritenendo molto utile questo O.d.G.. 

Consigliere D’Agati Biagio:  ritiene che il ruolo dell’assessore Tripoli sia ininfluente riguardo i propri 
uffici. Sostiene che Bagheria è al momento ferma e l’adozione del PRG potrebbe essere il modo 
per poterla rilanciare e andare ogni giorno alla Regione per sollecitare dovrebbe essere il 
minimo. Crede che il problema non è che manca la V.A.S ma è l’incapacità politica di questa 
Amministrazione in materia urbanistica.  
Dal posto il consigliere D’Agati sostiene che l’assessore Tripoli ruba i soldi ai cittadini. 
 
 Esce l’assessore Tripoli. 

Prosegue, il consigliere D’Agati  augurandosi che l’O.d.G. presentato dal consigliere Di Stefano 
possa essere votato all’unanimità e si dia un indirizzo agli uffici in modo che si solleciti lo sviluppo 
del progetto.  

Esce il  consigliere  Vella (presenti VENTDUE) e rientra l’assessore Tripoli 

Infine, il consigliere D’Agati, invita l’assessore Tripoli a seguire gli uffici allorché emette un atto di 
indirizzo così da riuscire a lavorare in sinergia. 

Assessore Luca Tripoli: chiede di replicare per fatto personale e chiede la sbobinatura di questo 
intervento e di quello del precedente consiglio del consigliere D’Agati: dichiara che, se ci sono i 
presupposti,  lo querelerà per diffamazione ai sensi dell’art. 595 del codice penale. 

Il Presidente sospende la seduta, sono le ore 11.03. 

Alle ore 11.15 si riprendono i lavori ed all’appello nominale risultano presenti i seguenti VENTIDUE 
consiglieri: Aiello A., Aiello R., Amoroso, Baiamonte, Barone, Bellante, Chiello, Clemente, D’Agati, 
D’Anna, Di Stefano, Giammanco, Giammarresi, Giuliana, Maggiore M., Maggiore M.L., Paladino, 
Rizzo, Scardina, Tornatore, Tripoli, Vella. 



Assenti i seguenti OTTO consiglieri: Aiello P., Alpi, Castelli, Cirano, Finocchiaro, Gargano, Lo 
Galbo, Ventimiglia. 

 Entra il consigliere Gargano  (presenti VENTITRE’). 

Per l’Amministrazione sono presenti il Sindaco e l’assessore Maggiore. 

Il Presidente concede la parola al consigliere D’Agati per chiarire la situazione e per continuare 
bene i lavori d’aula. 

Consigliere D’Agati Biagio: specifica che ha detto che l’assessore a suo avviso ruba i soldi ai 
cittadini riferito al fatto che c’è il settore urbanistica bloccato ma se l’assessore Tripoli vuole 
querelarlo è libero di farlo. 

Consigliere Barone Angelo: pone una pregiudiziale e cioè non essere interrotto nei 5 minuti a sua 
disposizione. In merito all’O.d.G. si aspettava che l’assessore, assumendosene le responsabilità, 
avesse detto come stanno effettivamente le cose invece ha assistito, come sempre, alla solita 
storia che si dà la colpa alle amministrazioni precedenti, adesso anche agli uffici e addirittura 
all’assenza dei contrattisti. Non mette in dubbio la professionalità dell’assessore ma gli ricorda 
che egli ha un ruolo prettamente politico che necessità di grande personalità. Chiede notizie 
del PRG e della VAS ed a tal proposito ricorda una riunione di commissione in cui 
l’Amministrazione preannunciava, con enfasi, la presentazione del PRG alla Regione con o 
senza la VAS ed alle domande che venivano poste veniva risposto che già ci si stava pensando, 
che si stava procedendo ma ritiene che tra il dire e il fare c’è di mezzo una grande 
incompetenza politica. Conclude invitando l’aula a votare l’O.d.G. e l’Amministrazione a ridurre 
i tempi tra il pensare e l’agire.  

Consigliere Baiamonte Gaetano: si dichiara d’accordo con la prefazione dell’O.d.G. presentato. 
Si chiede però come mai i consiglieri che oggi lamentano il mancato ampliamento del campo 
di inumazione non hanno sollevato prima lo stesso problema e la stessa cosa vale per gli altri 
problemi inerenti al cimitero. Ritiene che l’assessore stia facendo sforzi immani perché si è 
trovato senza una programmazione degna per risolvere una volta per tutte il problema. 
Tornando all’O.d.G. spiega che oggi non è possibile predisporre una variante al PRG per diversi 
motivi giacchè anche in questo caso, manca la VAS. Altro problema grosso è l’esproprio dei 
terreni che andrebbero pagati ed il Comune, come è noto, è in dissesto. Ritiene che le soluzioni 
che ha predisposto l’assessore vadano nella strada giusta ed invita il proponente dell’Od.G. a 
fare pressione alla Regione con i propri referenti che in questo momento hanno una valenza 
politica.  

Consigliere Tornatore Emanuele: ricorda a tutti che proprio su ciò che è successo al cimitero il 
vecchio Consiglio comunale, di cui egli stesso ha fatto parte, ha sfiduciato l’amministrazione che 
stava governando in quel momento e si è andati tutti a casa. Quindi quando qualcuno viene a 
dire “perché i problemi non se li ponevano prima” risponde che il problema si è affrontato con 
un grande atto di responsabilità. Sostiene che l’O.d.G. che ha presentato il consigliere Di Stefano 
è sacrosanto perché la situazione del cimitero è sotto gli occhi di tutti e se si parte da questa 
constatazione gli sembra lecito che si chieda all’Amministrazione ed all’assessore che ci sia una 
programmazione per non assistere più a quanto avviene in quel luogo. Ritiene che tutto il 
Consiglio comunale debba incalzare l’Amministrazione perché realmente metta mano alla 
riorganizzazione del cimitero anche per quanto riguarda il personale. Infine chiede un maggiore 
impegno ed una maggiore presenza all’assessore Tripoli per la delega pesante che ricopre. 

Consigliere Rizzo Michele: sottolinea l’importanza della VAS(valutazione ambientale strategica) 
senza la quale il PRG non può andare avanti e non comprende  da cosa dipende il fatto che sia 
tutto bloccato. Sostiene che l’assessore Tripoli non può dire che gli uffici non rispondono alle sue 
sollecitazioni. Infine riferisce che in alcuni loculi manca la lastra di ardesia che è molto 
importante per la tumulazione e chiede se si può sopperire a questa deficienza. 

Consigliere Giammanco Rosario: ringrazia il consigliere Di Stefano per avere presentato questo 
O.d.G.  che tratta un tema caro a tutti. Critica  le dichiarazioni dell’assessore Tripoli e pensa che 
se non ha le capacità per gestire questo assessorato dovrebbe dimettersi. 



Consigliere Gargano Carmelo: interviene in qualità di capigruppo di F.I. per invitare tutti i 
consiglieri a votare questo importante O.d.G.. Essendo componente della 1^ commissione 
consiliare ricorda che la stessa si è data, come obiettivo prioritario, il cimitero per dare un 
segnale alla città. Ringrazia il consigliere Di Stefano per aver dato l’opportunità di parlare 
nuovamente del cimitero con il suo O.d.G. ed auspica che venga votato all’unanimità perché 
segue la strada intrapresa dall’Amministrazione.  

Il Presidente, alle ore 11,59, dispone una breve sospensione per consentire la presentazione di un 
emendamento. 

Alle ore 12,15 si riprendono i lavori e all’appello nominale sono presenti i seguenti VENTIQUATTRO 
consiglieri: Aiello A., Aiello P., Aiello R., Amoroso, Baiamonte, Barone, Bellante, Chiello, Clemente, 
D’Agati, D’Anna, Di Stefano, Gargano, Giammanco, Giammarresi, Giuliana, Maggiore M., 
Maggiore M.L., Paladino, Rizzo, Scardina, Tornatore, Tripoli, Vella.  

Assenti i seguenti SEI consiglieri: Alpi, Castelli, Cirano, Finocchiaro, Lo Galbo, Ventimiglia. 

Chiede la parola il consigliere Di stefano D.co  per richiamo al regolamento: legge l’art.26 Del 
regolamento del Consiglio comunale e dunque convocare la Conferenza dei capigruppo per 
concordare con il proponente il testo da presentare ed approvare. 

Indi si sospendono nuovamente i lavori, sono le ore 12.19. 

Alle ore 12.25 si riprendono i lavori, si richiama l’appello: Aiello A., Aiello P., Aiello R., Amoroso, 
Baiamonte, Barone, Bellante, Chiello, Clemente, D’Agati, D’Anna, Di Stefano, Gargano, 
Giammanco, Giuliana, Maggiore M., Maggiore M.L., Paladino, Rizzo, Scardina, Tornatore, Tripoli, 
Vella (presenti VENTITRE) 

Assenti i seguenti SETTE consiglieri: Alpi, Castelli, Cirano, Finocchiaro, Lo Galbo, Ventimiglia 
Giammarresi. 

Il Presidente dà lettura dell’emendamento presentato dal consigliere Giuliana più altri quattro 
consiglieri (All.2). 

Si susseguono i seguenti interventi per dichiarazione di voto: 

Consigliere Di Stefano D.co: ringrazia tutti quanti sono intervenuti , il M5S, l’Amministrazione e 
l’assessore Tripoli per l’accoglimento del suo O.d.G. Sostiene che la cosa importante oggi è 
portare avanti un progetto utile alla città. Auspica una votazione favorevole all’unanimità. 
Favorevole. 

 Entra il consigliere Giammarresi (presenti VENTIQUATTRO). 

Consigliere Vella M.: favorevole. Informa, in qualità di presidente della prima commissione 
consiliare, che si è ritenuto prioritario , in commissione, trattare il regolamento cimiteriale che già 
è stato mandato agli uffici da cui si attende il parere. Auspica che la situazione arrivi al più 
presto ad una soluzione. 

Consigliere D’Agati Biagio: sottolinea che ben comprende il difficile momento che si sta vivendo 
perché anch’egli l’ha vissuto in prima persona quando il padre ricopriva la carica di assessore 
all’urbanistica nella precedente amministrazione ed è stato vittima di minacce ed intimidazioni 
ma sostiene che quando si lavora nella legalità non deve esserci nulla di cui temere. E’ 
favorevole all’O.d.G. ed auspica che l’Amministrazione gli dia seguito, che l’assessore Tripoli si 
faccia valere all’interno degli uffici in modo che si possano finalmente iniziare i lavori per 
l’ampliamento del cimitero. 

Consigliere Barone Angelo: dichiara il suo voto favorevole. Evidenzia che, nonostante le 
divergenze che ci possono essere in Consiglio comunale, le commissioni producono atti e pareri.  
Si associa a quanto detto dal consigliere D’Agati. 
 
Consigliere Aiello Pietro: condivide molte considerazioni dei consiglieri che lo hanno preceduto e 
ringrazia il presidente della prima commissione Maddalena Vella per il lavoro svolto e per le sue 
doti di equilibrio e di imparzialità che dovrebbero essere d’esempio. Prende positivamente atto 



della volontà comune di portare avanti le problematiche del cimitero e condivide 
perfettamente l’emendamento presentato dal M5S. che va nella direzione di sfruttare la doppia 
conformità e quindi non dover procedere alla variante urbanistica. Aggiunge però che ad oggi 
ritiene che l’Amministrazione non si sia orientata in questa direzione ponendo in essere atti 
preliminari necessari per svolgere questo incarico quali lo studio geologico e la VAS. Conclude 
invitando l’Amministrazione a riorganizzare la macchina amministrativa perché non si può venire 
in aula puntualmente a dire che questa non funziona. Vota favorevolmente. 

Consigliere Maggiore Marco: dichiara voto favorevole anche a nome del suo gruppo. Ritiene  
naturale che la macchina amministrativa debba essere riorganizzata perché è sotto gli occhi di 
tutti ed è quello che sta facendo l’Amministrazione anche con degli atti pesanti. Ritiene che sia 
necessario abbandonare il clima di odio e di veleno che spesso serpeggia tra questi banchi e sui 
social network perchè ci sono problemi oggettivi da affrontare per il bene della città. Infine 
chiede al Presidente di poter fare intervenire l’Amministrazione, dopo la votazione, sull’O.d.G.. 

Consigliere Amoroso Paolo: ringrazia il consigliere Di Stefano per l’O.d.G.. Non può fare altro che 
votare favorevolmente ma ritiene che l’assessore non può dare la colpa al dirigente come ha 
fatto anche per altre problematiche.    

Il Presidente, non essendoci altre dichiarazioni di voto, con l’assistenza degli scrutatori 
sopramenzionati,  passa alla votazione dell’O.d.G. n.13 del 5-11-2013 del consigliere Di Stefano 
Domenico “Ampliamento cimitero” comprensivo dell’emendamento (all.2). 

Eseguita la votazione ed accertato il seguente risultato: 

   consiglieri presenti  n.24 

   Consiglieri favorevoli  n.24 

Dichiara e proclama che il Consiglio comunale ha approvato all’unanimità  il superiore O.g.G  

Alle ore 12.59, si sospendono i lavori. 
Alle ore 13.06 alla ripresa dei lavori si richiama l’appello nominale e risultano presenti i seguenti 
VENTIQUATTRO consiglieri: Aiello A., Aiello P., Aiello R., Amoroso, Baiamonte, Barone, Bellante, 
Chiello, Clemente, D’Agati, D’Anna, Di Stefano, Gargano, Giammanco, Giammarresi, Giuliana, 
Maggiore M., Maggiore M.L., Paladino, Rizzo, Scardina, Tornatore, Tripoli, Vella. 
Assenti SEI persone: Alpi, Castelli, Cirano, Finocchiaro, Lo Galbo,Ventimiglia. 

Consigliere Tripoli Filippo M.: - sull’ordine dei lavori – chiede il prelievo del punto n.16 posto 
all’ordine del giorno avente ad oggetto: “Riconoscimento debito fuori bilancio ai sensi 
dell’art.194, comma 1, lettera e)del D.Lgs 267/2000 – Fornitura carburanti e lubrificanti per il 
servizio di raccolta RSU – Convenzione Consip con la società Kuwait Petroleum S.p.A. periodo dal 
16 luglio al 12 ottobre 2014”. 

Consigliere Scardina Valentina: - sull’ordine dei lavori – si associa d’accordo alla richiesta di 
prelievo. 

Consigliere Di Stefano D.co: - dichiarazione di voto sul prelievo – dichiara il suo voto favorevole 
alla richiesta di prelievo in quanto ritiene che vada sollecitato l’esame di questo punto molto 
importante ed urgente perché più tempo passa più spese ci saranno per l’Ente. 

Il Presidente passa alla votazione della richiesta di prelievo che viene votato all’unanimità dei 
n.24 consiglieri presenti e votanti. 

 

 

 
 

 

 









 

Il  Consigliere Anziano Il Presidente del Consiglio comunale Il Segretario Comunale 
f.to Filippo Maria  Tripoli         f.to     Claudia  Clemente   f.to     Eugenio Alessi 

 
 

   
 
 
 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 
 
Si attesta che la pubblicazione della presente deliberazione avviene  dal 9 marzo 2015 ai sensi 

dell’art. n.32, comma 1, della Legge n.69/2009 nel sito internet del Comune: 

www.comune.bagheria.pa.it – sez. Albo Pretorio on line e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi, così 

come previsto dall’art.  n.124, comma 2, del decreto legislativo 267/2000. 

 
                         
                                  
                                                    

l’Incaricato         Il Segretario Generale 
       
 F.to  Francesco Paolo Caltagirone    f.to Eugenio Alessi 
 
 
________________________________________________________________________ 

 
ESECUTIVITA’ 

 
 La presente deliberazione è divenuta esecutiva, ai sensi dell’art. 134, comma 3 del T.U. 

approvato con D.Lgs. 267/2000. 

 
 
          Il Segretario Generale 
              
 
       
 
 
 
 
 
E’ copia conforme all’originale, per uso amministrativo 
 
dalla Residenza Municipale, lì ________________ 
        
            Il Segretario Generale  


